

## Déficit portuario en Magallanes: un desafío urgente para el desarrollo regional

La Región de Magallanes enfrenta un desafío estructural que amenaza con limitar su potencial económico y estratégico: la insuficiencia de su sistema portuario.

A pesar de su ubicación privilegiada como puerta de entrada a la Antártica y su creciente relevancia en sectores como el turismo de cruceros, la logística polar y la emergente industria del hidrógeno verde, las infraestructuras portuarias actuales están lejos de responder a las demandas presentes y, menos aún, a las futuras.

El aumento del tránsito marítimo, impulsado por los problemas que está enfrentando el canal de Panamá, pero también por el crecimiento de la industria turística, la demanda del sector pesquero y la proyección de proyectos

estratégicos como el hidrógeno verde, exige una modernización urgente del sistema portuario regional. Las actuales capacidades resultan insuficientes para gestionar con eficiencia las crecientes exigencias logísticas, lo que no sólo encarece las operaciones, sino que también pone en riesgo la competitividad de Magallanes en un escenario global.

Es cierto que ha habido anuncios y planes en desarrollo de parte de la Empresa Portuaria Austral y de la propia Empresa Nacional del Petróleo, pero aún las capacidades que se piensan ampliar se proyectan insuficientes.

Además, la conexión con la Antártica plantea un desafío adicional. La región tiene el potencial de consolidarse como un hub logístico polar, pero la falta de terminales especializados y servicios

avanzados limita esta posibilidad. Esto no sólo afecta a los operadores turísticos, sino también a las misiones científicas y logísticas internacionales, que buscan en Magallanes un socio estratégico.

En este contexto, el anuncio que realizará la próxima semana la Armada sobre la construcción de un nuevo terminal es una señal alentadora. Este proyecto, además de fortalecer las capacidades de la institución naval, puede representar un paso importante hacia la modernización del sistema portuario regional. Si bien el enfoque de la Armada está vinculado principalmente a sus necesidades operativas, la ampliación de estas capacidades podría tener beneficios colaterales para el desarrollo económico y logístico de Magallanes.

Sin embargo, es esencial que este

tipo de iniciativas se enmarquen en una planificación estratégica integral que considere las demandas de todos los sectores productivos y sociales. El desarrollo portuario debe ir acompañado de una política pública clara que articule las inversiones del Estado, la participación del sector privado y la cooperación internacional.

El futuro de Magallanes está estrechamente vinculado a su capacidad de adaptarse a las nuevas dinámicas globales. Modernizar y ampliar su infraestructura portuaria no es sólo una necesidad urgente, sino una oportunidad para consolidar a la región como un actor clave en los ámbitos del turismo, la ciencia, la industria y la sostenibilidad. Este es el momento de actuar con visión de futuro y compromiso con el desarrollo regional.